



Newsletter Dezember 2022



JOYEUX NOËL - FRÖHLICHE WEIHNACHTEN – VESEL BÔŽIČ

Weihnachtsgrüße vom Verein!

Der Dezember-Newsletter kommt in neuem Format und Design. Das liegt daran, dass die Vereins-Website ebenfalls neu erstellt ist und nun außer in Deutsch auch in Englisch und Französisch verfügbar ist. So können auch unsere Freunde aus Sentjur und Saint-Florent-sur-Cher besser dabei sein. Schau am besten mal selbst und gib uns gern deine Rückmeldung dazu.

Nun aber erst einmal zur Nikolaus-Markt-Nachlese!

Besuch aus Thalgau zum Neu-Anspacher Nikolausmarkt



Vor unserem Stand (von links): Silke Jeltsch-Strempel (Verein), Jürgen Strempel (Dezernent für intern. Beziehungen), Helga Feller (Verein), Hans (Johann Utzmeier, Thalgau), Reini (Reinhold Friedl, Thalgau), Luki (Lukas Friedl, Thalgau)



Herzliches Willkommen für die Gäste aus Thalgau in der Usa-Quelle, Neu-Anspach am Freitagabend, 2.12.2022

Riesenfreude in Neu-Anspach nach 2 Jahren Coronapause: eine große Bühne vor dem Bürgerhaus, umgeben von vielen Buden, Zelten und einem Karussell - ja, es ist wieder Nikolausmarkt! Und der Nikolaus hat auch für die Thalgauer Freunde einen Platz reserviert! Neben dem Feldberg Center steht diesmal der Stand der Städtepartnerschaft mit Thalgau. Reini (Reinhold Friedl), Luki (Lukas Friedl) und Hans (Johannes Utzmeier) haben den langen Weg zu uns auf sich genommen, um uns wieder mit den Spezialitäten ihrer Heimat zu verwöhnen.

Es hatte rechtzeitig vorher ein bisschen geschneit und damit war für die perfekte vorweihnachtliche Stimmung gesorgt! Viele Besucher sind gekommen und drängeln sich vom frühen Nachmittag bis zum späten Abend vor den Ständen und genießen das umfangreiche Angebot an kalten, warmen und heißen Getränken und kleinen Speisen....

Auch unser gemeinsamer Stand mit den Thalgauer Freunden füllt sich im Laufe des Nachmittags und ist zuweilen „proppenvoll“. Reini und Team haben alle Hände voll zu tun, um Punsch, Wein und Bier auszuschenken und leckere Schinkenbrote zu reichen. Außerdem im Angebot: Speck und geräucherte Forellen, denn alle drei Thalgauer sind Mitglieder des dortigen Sportfischer-Vereins. Auch unser „Infostand“ - 2 Stehtische voll mit Prospekten und Fotobüchern, umgeben von Touristik-Plakaten aus Slowenien - ist gut besucht. Es ergeben sich einige spontane Gespräche mit alten und neuen Neu-Anspachern. So kommt Alois Časar mit Ehefrau Gudrun vorbei. Sie sehen sich die Plakate an und finden zu ihrer Überraschung einen Blick von oben auf den Küstenort Piran! Alois ist begeistert: „Da ist das Haus, in dem ich früher gewohnt habe! Und da ist die Stelle an der steilen Küste, neben der Kirche, wo ich als Jugendlicher über 50 Meter tief in das Meer gesprungen bin!!!“ Alois erzählt weiter, dass er vor einem halben Jahrhundert nach Deutschland kam, bald danach Gudrun kennengelernt hatte und seitdem in Anspach wohnt! Na, wenn das nicht wunderbar und perfekt zu unserer slowenischen Partnerschaft passt!

Dieser schöne Tag ging wie im Fluge vorbei. Gegen 22 Uhr endete der „offizielle Teil“. Danach wurde noch abgeräumt werden, es zu einem gemütlichen Abschiedsplausch ins Bürgerhaus-Restaurant ging!

„Kommt gut heim und hoffentlich bis bald mal wieder!“, hörte man überall.



Zauberhaftes Winter-Wunderland!



Alois Časar freut sich, das Haus, in dem er als Jugendlicher in Slowenien gewohnt hat, auf einem unserer Plakate zu entdecken.

Jahresrückblick 2022

Was für ein Jahr, das Jubiläumsjahr 2022!

Bunt und vielseitig von Januar bis Dezember - hier kommt der Rückblick:



- 1** Beflaggung an den Rathäusern in Neu-Anspach und Šentjur, um 15 Jahre diplomatische Beziehungen zwischen Deutschland und Slowenien zu feiern.
- 2** So viel Frankreich steckt in Neu-Anspach – die Buchhandlung Weddigen ist nur einer von vielen Orten, die in der Kleeblattstadt einen Bezug zu Frankreich haben.
- 3** Beim Europa-Abend beleuchtet Christophe Braouet die besondere Beziehung zwischen Deutschland und Frankreich.
- 4** Beim Europa-Tag des Hochtaunuskreises vertreten der Verein zusammen mit der Europa-AG der Adolf-Reichwein-Schule die Stadt Neu-Anspach und ihre Städtepartnerschaften.
- 5** Hurra – wir treffen uns in Saint-Florent-sur-Cher zur Bürgerbegegnung und zum trinationalen Jugendprojekt!

6 Brigitte Glaser stellt ihr Buch „Kaiserstuhl“ vor, das thematisch perfekt zum 40-jährigen Jubiläum der deutsch-französischen Jumelage passt – eine Kooperation mit Buchhandlung Weddigen.

7 Sommerpause! Und im Hintergrund laufen die Vorbereitungen für die Jubiläumswoche im September und Oktober.

8 „Lasst die Kugeln rollen!“ – Beim jährlichen Bouleturnier treffen sich erfahrene Boulisten und neugierige Anfänger zur passionierten Jagd auf das „Schweinchen“.

9 Eine Woche lang sind in den Schaufenstern ausgewählter Geschäfte 62 Karikaturen zur deutsch-französischen Freundschaft zu sehen – eine Kooperation mit dem Gewerbeverein zur Feier der Jumelage.

10 Zur Jubiläumsfeier im Bürgerhaus kommen Delegierte aus den Partnerstädten.

11 Auch bei den Freunden in Sentjur, Thalgau und Saint-Florent läuten Weihnachts- und Nikolausmärkte die Adventszeit ein.

12 Besuch zum Nikolausmarkt: Reinhold Friedl, Lukas Friedl und Johann Utzmeier sind aus Thalgau angereist, um im Zelt österreichische Leckereien zum Essen und Trinken anzubieten. Nebenbei erfahren die Gäste mehr zu den anderen Partnerstädten von Neu-Anspach.

Jahresauftakt 2023, Samstag, 21. Januar 2023, 14 Uhr im Tanzsportzentrum Grün-Gelb in Westerfeld



Du bist herzlich eingeladen zur **Jahresauftaktveranstaltung 2023** im Tanzsport-zentrum Grün-Gelb in Neu-Anspach-Westerfeld am Samstag, 21. Januar ab 14 Uhr.

Bei Kaffee, Tee und Kuchen blicken wir gemeinsam mit den Mitgliedern, Freunden, Unterstützern und Neu-Interessenten auf das Jubiläums-Jahr 2022 zurück und unternehmen einen Ausblick auf das neue Partnerschafts-Jahr. Es erwartet Dich ein interessanter Nachmittag mit Zeit für Gespräche und Austausch.

**Samstag, 21. Januar 2023
14 Uhr
im Tanzsportzentrum des Tanzsport-Clubs Grün-Gelb
Kransberger Str. 15
Neu-Anspach (Westerfeld)**

Eine formlose Anmeldung per Mail (vorstand@vzfib-neu-anspach.de) oder Telefon (0160-7839272) erleichtert die Planung für Kaffee, Tee und Kuchen. Kuchenspenden sind herzlich willkommen.

Ein großes Dankeschön!

Der Vorstand des Vereins dankt Dir und allen Mitgliedern und Sponsoren für die Treue und die Unterstützung. Nur so sind die vielen Projekte in diesem Jahr überhaupt möglich gewesen.

Besonders hervorheben möchten wir an dieser Stelle die *Adam Hall Group*, die *Gudeco Handels-GmbH* und den *Gewerbeverein Neu-Anspach* für die Zusammenarbeit bei der Karikaturen-Ausstellung zur deutsch-französischen Freundschaft.

Außerdem danken wir der *Mainova AG* und der *Stadt Neu-Anspach* für die finanzielle Unterstützung bei der Erstellung der neuen Vereins-Website und der Firma *Carbacan GmbH*, Neu-Anspach, für die Beratung, Konzeption und technische Umsetzung der neuen Website.

Viel Spaß beim Lesen - Happy Reading - Bonne lecture!



Schöne Feiertage und
einen guten Rutsch wünscht

das Redaktionsteam
Helga Feller und Hartmut Klein



www.vzfib-neu-anspach.de

<https://www.vzfib-neu-anspach.de/fr/startseite-francais/>

<https://www.vzfib-neu-anspach.de/en/startseite-en/>



www.facebook.com/Verein zur Förderung Internationaler Beziehungen



www.instagram.com/vzfib

Verein zur Förderung Internationaler Beziehungen Neu-Anspach e.V.,
Kontakt-E-Mail: Helga@4feller.de
1. Vorsitzende: Helga Feller, Hans-Böckler-Str. 16, 61267 Neu-Anspach,
www.vzfib-neu-anspach.de, 0160-7839272
Layout Newsletter: Hartmut Klein
Kassenwart: Christa Malik